# 令和6年

本年もまた、どうぞよろしくお願いいたします。いただきましたことに感謝を申し上げます。間市民の皆さまには、市政へのご理解、ご協力を変お世話になり、ありがとうございました。1年変お世話になり、ありがとうございます。旧年中は大

## 令和5年(2023年)を振り返って

### ■新型コロナウイルス感染症の5類移行

動き始めました。 類へ移行となり、 人々の活動が再開し、経済も5月に新型コロナウイルス感染症の感染分類が5

変印象に残りました。
でフリーチャレンジ」や「茅野どんばん」など、グラリーチャレンジ」や「茅野どんばん」など、グラリーチャレンジ」や「茅野どんばん」など、

きたことを実感しました。 日常が戻って開校を盛大に祝福することができ、 日常が戻って開校を盛大に祝福することができ、 日常が戻って水明・金沢・玉川・豊平・米沢)が開校150また、令和5年は茅野市内の6つの小学校(泉野・また、令和5年は茅野市内の6つの小学校(泉野・また、令和5年は茅野市内の6つの小学校(泉野・また、

## ■デジタル田園健康特区としての取り組み

デジタル田園健康特区として、昨年の2月から

思います 実施しますので、 内の小児科医をはじめ、 ライン診療(有料)の開始を予定しています。 チャット相談に加え、 ンラインチャットを利用した医師による医療相談しました。 また、 昨年の11月から子ども向けのオ る情報連携ツー 「やすらぎの丘」でセンサ ムによる見守り、 ー)の実証運用を開始しました。 ル 安心してご活用いただければと (メルタス)の運用をスタープり、11月から医療専門職に 1月からは医師によるオン 医療機関の協力を受けて 技術を活用したスマ 無料の 職によ

## ■「のらざあ」運行開始から1年を迎えて

「のらざあ」が本格運行を開始して1年が経過してのらざあ」が本格運行を開始して1年が経過しました。 運行開始直後は、利用方法などに関してご不便をおかけした面もありましたが、そうした面も徐々に解消され、現在は1日平均で200人以上の方にご利用いただいています。 しかしなない部分もあります。 車両の増加なども検討し、ない部分もあります。 車両の増加なども検討し、 利用方法などに関し こっくい おいま は でいきます。

#### ■茅野市の観光事業について

光まちづくり推進機構(以下、「DMO」)に観茅野市の観光に関しては、一般社団法人ちの観

光客の受け入れやPR事業などを担っていただき、光客の受け入れやPR事業などを担っていただき、光客の受け入れやPR事業などを担っていただき、光客の受け入れやPR事業などを担っていただき、光客の受け入れやPR事業などを担っていただき、光客の受け入れやPR事業などを担っていただき、光客の受け入れやPR事業などを担っていただき、光客の受け入れやPR事業などを担っていただき、光客の受け入れやPR事業などを担っていただき、光客の受け入れやPR事業などを担っていただき、光客の受け入れやPR事業などを担っていただき、光客の受け入れやPR事業などを担っていただき、

さまのお力添えに感謝申し上げます。 歓迎の気持ちによるおもてなしのおかげです。 皆内の担い手や宿泊施設、 事業者の皆さまの協力とこれだけの受け入れが可能となっているのは、 市

いきたいと考えています。 頼性というものを発揮しながら観光振興に努めて朝性というものを発揮しながら観光振興に努めて

## 令和6年(2024年)の展望

#### ■第6次総合計画の策定

令和2年度に策定した第2次総合戦略のキャッチ令和2年度に策定した第2次総合戦略のキャッチフレーズ「若者に選ばれるまち」をベースに、一人である「誰もが幸せを実現できるまち」を実現するため、【たくましく やさしい しなやかな 交るため、【たくましく やさしい しなやかな 交るため、【たくましく やさしい しなやかな 交るため、【たくましく やさしい しなやかな 交るため、「だくましく やさしい しなやかな 交るため、「だくましく やさしい しなやかな 交る形で検討を進めています。

できるものにしていきたいと考えています。 では、 若い世代が中心となり、 地元・移住者・では、 若い世代が中心となり、 地元・移住者・ 変異 駅や 蓼科湖・ 白樺湖周辺、 穴山地区など 茅野駅や 蓼科湖・ 白樺湖周辺、 穴山地区など

#### ■攻めの行政の展開

産品となって、それを求めて多くの方が茅野市をりが活発になり、5年後、10年後、茅野市の特 農業振興です。 振興に取り組み、 訪れるようになることを期待しています 特区認定を受けて、 レーが長野県の信州ワインバレー構想に加わり、農業振興です。 昨年4月に、八ヶ岳西麓ワインバ 考えています。加えて、特に注力したいことは、地元企業の新たな事業への挑戦を支援することを の増加を図る、 の、産業を支える政策を行ってきましたが、 今後これまでは、 新型コロナウイルスを乗り越えるた 産業を呼び込む、 きたい なり、5年後、10年後、茅野市の特市内でのワインブドウ生産やワイン作 と考えています。 観光政策や産業び込む、 育てるといった政策へシフ 新たな企業の誘致や仕事の創出 茅野市への交流人口・関係人口 茅野市産のワイン生産も始ま

就農人口の減少が国家的にも重要課題となって



います。
かる今、新規就農を目指す若者などの支援や年

#### ■DXの推進

市民の利便性を高め、活発に活動できるように市民の利便性を高めるDXの取り組みとして今年率的に進めるためのDX。この2つのDXを今年本進めていきます。その中でも「のらざあ」は、も進めていきます。

#### ■行財政改革の推進

革などをお願いする場面もあるかと思いますが、行財政改革を進める中で、予算削減や体制の改の財政課題の解決には行財政改革が不可欠です。区・自治会をはじめとした地域の課題や茅野市

ますので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。づくりについて考えていく形を取りたいと考えていまずは市民の皆さまと議論を重ね、みんなでまち

#### ■永明小中学校の新校舎使用開始

4月から永明小中学校新校舎での学習がスター4月から永明小中学校新校舎での学習がスターに設っています。この場所で交流を身に付け、大人になったよるまちづくりを学校で表現した形になっています。この場所で交流を身に付け、大人になったよるまちづくりを学校で表現した形になっています。この場所で交流を身に付け、大人になってまちづくりに参加する中で、さまざまな人々と交流しながらまちづくりを進めることに繋がって交流しながらまちづくりを進めることに繋がって表しいと感じています。

考え、実践していきたいと考えています。育委員会や市民の皆さまと一緒により良い教育をる施設で、行われる教育も重要となります。教永明小中学校は多くの方に注目していただいてい

長い期間、コロナ禍が続き、市民の皆さまも非長い期間、コロナ禍が続き、市民の皆さまも非常に苦労されたと思います。そうした中でも、茅常に苦労されたと思います。そうした中でも、茅がら徐々に形になって現れてきました。今年はそれをより発展させて繋げていく1年にしたいと考れをより発展させて繋げていく1年にしたいと考れをより発展させて繋げていく1年にしたいと考えています。

たします。 本年もお世話になりますが、 よろしくお願いい

茅野市長 今井敦

ーナネット Chino



QR コードからは、新春市長インタビューを動画でご覧りただけます。